

SAM NEWS

Una sección de la RAM que incluye noticias de interés general para los clínicos.

• Congreso SAM 2022

- El Congreso SAM 2022 se realizará en forma presencial. Luego de dos años de virtualidad, volveremos a encontrarnos en vivo. El mismo se celebrará en la UCA, del 8 al 11 de noviembre.

• Consejos y distritos

- Se realizaron jornadas del Distrito Bahía Blanca (ateneo Desafío Diagnóstico, ateneo Caso de Nefro y Toxicología), y Formosa (ateneo Parálisis VII periférica).
- Se realizó un webinar del Distrito Bahía Blanca sobre el medio interno.
- Se programaron las jornadas del Consejo de Patologías Regionales y la creación del Distrito Corrientes para abril, un encuentro de Distritos en San Luis para junio y del Distrito Bahía Blanca para agosto.
- Se llevó a cabo la jornada del Consejo de Emergencias sobre "Manejo de ACV en fase hiperaguda y actualización en emergencias" en el Hospital San Vicente de Paul (Orán, Salta).
- Se realizó una actividad práctica del Consejo de Emergencias en conjunto con carreras de especialistas de Emergencias y Medicina Crítica de la UBA sobre "Evacuación aeromédica" en visita al SAME Aéreo.
- Se llevó adelante un seminario web del Consejo de Emergencias sobre "Nuevas Recomendaciones Interinas 2022 de Reanimación Cardiopulmonar en Casos Sospechosos/Confirmados de COVID-19 para Profesionales de la Salud".

• Participaciones oficiales por covid-19

- La SAM continúa participando en el grupo asesor de COVID en el Ministerio de Salud de la Nación y el Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires.
- La SAM participa del Comité de Bioética y Derechos Humanos en la Pandemia, convocado por el Ministerio de Salud de la Nación, que ha producido documentos que pueden consultarse en <https://www.argentina.gob.ar/salud/coronavirus/comite-bioetica>
- Se ha elaborado el documento "Recomendaciones para la atención de personas con antecedentes de covid-19 y sintomatología de covid-19 persistente", del Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires, con participación de la SAM y de la Sociedad Argentina de Terapia Intensiva (SATI), la Asociación de Psicólogos de Buenos Aires (APBA) y la Asociación de Psiquiatras Argentinos (APSA). El mismo puede encontrarse en la dirección: <https://bit.ly/3wh37dM>Recomendaciones

• Participaciones oficiales no relacionadas con la covid-19

- Se ha publicado la "Guía de práctica clínica nacional para la reperfusión del infarto agudo de miocardio" (Ministerio de Salud de la Nación), con referentes de la SAM en el equipo técnico interdisciplinario. Se accede a la misma en: https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=1685658175116683&id=100010175498039
- En la página del Ministerio de Salud de la Nación empiezan a publicarse los NO HACER, en cuya concepción hemos participado con reuniones y entrega de material. Se irán haciendo entregas sucesivas en: <https://www.argentina.gob.ar/salud/calidadatencionmedica/prevencion-cuaternaria>
- La SAM fue invitada a participar en el proyecto de la "Ley nacional de asma", impulsada por integrantes del Senado nacional.

• Aavales/Auspicios

- Se dio aval y se participó en la coordinación de la Jornada "Experiencias investigativas de trabajadores del Hospital Vélez Sarsfield 2020-2021 en la asistencia de la covid-19 ¿Cómo lo transitamos y qué experiencia acumulamos para 2022?"
- Se avalaron las actividades realizadas durante el período 2020-2021 de la FACES, como también su mesa directiva.

• Acreditación de residencias

A solicitud del Ministerio de Salud de la Nación, la SAM ha evaluado las residencias de Clínica Médica de los hospitales Ramos Mejía (GCBA), Vélez Sarsfield (GCBA) y Sanatorio Pasteur (Catamarca).

• Actualidad de los consejos y distritos SAM

- Comenzó el octavo año del CECLIMI. En 2021 se han enviado 50 profesionales certificados como especialistas SAM al Ministerio de Salud de la Nación.
- A pedido del Ministerio de Salud de la Nación, se han conformado mesas para evaluar a postulantes a la especialidad de Clínica Médica, con jurados de SAM, de la Facultad de Medicina de la UBA y de FEMECA. Los exámenes se tomarán durante el mes de abril.
- Se firmó un acuerdo entre el Ministerio de Salud de Tierra del Fuego y la SAM (distrito TDF) para homologar el certificado de especialista SAM con reconocimiento del mismo por las autoridades ministeriales locales.
- Se habilitó el servicio de Medicina Interna del Hospital Bicentenario de Esteban Echeverría como ámbito de práctica adecuado para que los profesionales que realizan el CECLIMI puedan efectuar sus prácticas en el mismo.

SAM NEWS

(cont.)

• Comunicados SAM

- “Organizar una Navidad y un Año Nuevo seguros para todos”. Dirigido a la comunidad, diciembre de 2021.
- Repudio a la agresión física que ha sufrido un colega durante su desempeño en la Unidad Febril de Urgencia (UFU) del Hospital Santojanni (diciembre de 2021).
- Comunicado del Foro de Medicina Clínica sobre testeos y aislamientos en el marco de la variante omicron y los esquemas de vacunación.
- Repudio a las agresiones sufridas por profesionales de Bahía Blanca.
- Apoyo a la médica clínica/internista y residente de medicina familiar, quien desempeñando correctamente sus funciones asistenciales ha sido imputada judicialmente por asistir en una interrupción legal del embarazo en Tartagal, Salta.

• Especialidad

- Comenzó el octavo año del CECLIMI. En 2021 se han enviado 50 profesionales certificados como especialistas SAM al Ministerio de Salud de la Nación.
- A pedido del Ministerio de Salud de la Nación, se han conformado mesas para evaluar a postulantes a la especialidad de Clínica Médica, con jurados de SAM, de la Facultad de Medicina de la UBA y de FEMECA. Los exámenes se tomarán durante el mes de abril.
- Se firmó un acuerdo entre el Ministerio de Salud de Tierra del Fuego y la SAM (distrito TDF) para homologar el certificado de especialista SAM con reconocimiento del mismo por las autoridades ministeriales locales.
- Se habilitó el servicio de Medicina Interna del Hospital Bicentenario de Esteban Echeverría como ámbito de práctica adecuado para que los profesionales que realizan el CECLIMI puedan efectuar sus prácticas en el mismo.

• Participaciones internacionales

- Se programan conferencias de representantes SAM en eventos internacionales con sede en México (Global Summit), Venezuela (Congreso de SVMJ), Colombia (congreso de la ACMI), Bolivia (congreso de SOCRUMI y VI Congreso FIMI), Guatemala (congreso de ASOMIGUA), República Dominicana (Congreso SMIRD), Uruguay (Jornadas Rioplatenses) y Honduras (congreso SOHMI).
- Se celebró un acuerdo con Polonia para participar del Séptimo McMaster International Review Course in Internal Medicine (MIRCIM) y en la tercera edición del libro MBE.
- Se dictó un webinar sobre el estado actual de la covid-19 con relatos de experiencias de España, Argentina, México, Perú, República Dominicana y otros de Latinoamérica.
- Se participó a través de dos representantes de SAM en las guías internacionales del EFIM sobre hiperglucemia y en insuficiencia cardíaca. En esta etapa se están haciendo encuestas a internistas antes de realizar las preguntas que determinarán los contenidos de dichas guías.
- Para quienes puedan participar de la (breve) encuesta, los enlaces (copiar y pegar en el navegador) son los siguientes:
Hiperglucemia
https://bit.ly/Encuesta_EFIM
Insuficiencia cardíaca
<https://forms.gle/qWKFRytnAB1TU4EYA>

• Políticas públicas

Se estableció un acuerdo con la “Revisión y actualización del listado de enfermedades y eventos con carga ambiental, correspondiente a la meta 15 -Incorporación de enfermedades con carga ambiental en el SNVS-, de la Línea estratégica –Aproximación Diagnóstica en Salud y Epidemiología Ambiental– del Plan Sanitario de Emergencia 2021-2023 aprobado N° de EX-2021-21687434-APN – 56 # ACUMAR”. En septiembre de 2017 la SAM firmó el “Acta acuerdo de sociedades científicas sobre las enfermedades relacionadas al medio ambiente en el ámbito de la Cuenca Matanza-Riachuelo”; el mismo contenido está en el Plan Sanitario de Emergencias 2020-2023, del Ministerio de Obras Públicas.

• Investigaciones

- Respecto de los proyectos de SAM Investiga, seguimos con el multicéntrico nacional sobre “Hipertensión y embarazo”. A la fecha hay cerca de 1800 pacientes inscriptas. Quienes deseen participar deben enviar un correo electrónico al Dr. Matías Mirofsky a matiasmirofsky@yahoo.com.ar. El último proyecto se cerró en abril.
- Ha culminado el proyecto “**Utilización de sistemas de soporte NO invasivos ante falla respiratoria aguda por neumonía por SARS-COV-2 (pandemia de covid-19) fuera del ámbito de los cuidados críticos**”. Durante los próximos meses se darán a conocer los resultados.
- Conocer la creencia, actitud y práctica del médico en el rol de paciente. Para todos los colegas, por favor contestar y difundir. <https://forms.gle/MbojfbPrNyzq1ANB8>
- Expectativas, actitudes y valoraciones de los residentes de medicina interna sobre programa de especialización en los países latinos-iberoamericanos. A contestar por residentes de medicina interna y a difundir. <https://forms.gle/NPAdRZx1ChBzAkc99>
- Se está llevando adelante la investigación cualitativa “Bioética durante la pandemia” por medio del Consejo de Bioética y los distritos SAM.

SAM NEWS

(cont.)

• Actividades intersocietarias

- Continúa el consenso intersocietario sobre Guías para el manejo de stroke hemorrágico, con varios participantes de SAM, y el coordinador de capítulos también perteneciente a la SAM.
- En breve comenzará un estudio sobre "asma y embarazo" con participación de la Asociación Argentina de Medicina Respiratoria (AAMR), la Federación Argentina de Sociedades de Ginecología y Obstetricia (FASGO) y la SAM.
- Se publicó el Consenso Intersocietario "Fractura de Cadera en el Adulto Mayor": https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=1685658175116683&id=100010175498039
- Se publicó en redes el documento "La obesidad es una enfermedad", con autorías de SAD, SAN, SACO, SAEM, SAM, SAHA, SAC, SAOTA y FAC.
- SAM participó de charlas intersocietarias a la comunidad por el Día de la Obesidad, que se celebra el 5 de marzo.
- Se realizó el Balance 2021 del Foro de Sociedades Científicas Argentinas, de Organizaciones de la Sociedad Civil y de Universidades, del cual la SAM fue uno de los socios fundadores en 2018 y a la que sigue perteneciendo. En el apartado siguiente se publica dicho balance, con enlace a los documentos pertinentes (*).

(*) Foro de Sociedades Científicas Argentinas, de Organizaciones de la Sociedad Civil y de Universidades – Balance 2021

Setenta y nueve sociedades científicas, organizaciones de la sociedad civil y universidades formamos parte de este Foro, que definimos como un espacio de debate y construcción de consensos sobre problemas sanitarios, para orientar intervenciones basadas en la mejor evidencia disponible. Lo hicimos con el compromiso de priorizar una perspectiva sanitaria con enfoque de derechos, orientada al bien común, en un marco de respeto. De esta manera, 105 personas que representamos a 79 instituciones ofrecemos el tiempo que no tenemos para construir ciudadanía en salud. Este espacio, que comenzó el 3 de septiembre de 2018, no dejó nunca de sumar reflexiones y trabajo, y 2021 no fue la excepción.

Durante este año construimos consenso para realizar siete declaraciones públicas:

- [Comunicado en relación con las fake news sobre la vacunación](#)
- [Comunicado en apoyo a los médicos y médicas intensivistas de Neuquén](#)
- [Comunicado sobre la medida cautelar sobre un tratamiento médico no autorizado \(dióxido de cloro\)](#)
- [Vacunación contra el coronavirus a personas que sufren de trastornos mentales severos](#)
- [Posicionamiento del Foro frente al pronunciamiento de las autoridades sanitarias sobre la campaña de vacunación en la Argentina contra la covid-19](#)
- [Apoyo al comunicado de representantes de la salud del subsector público, privado y de la seguridad social del 10 de abril de 2021.](#)

- [Apoyo al comunicado del Consejo Argentino de Resucitación.](#)

Una **carta pública** a los candidatas/os/es legislativas/os/es

- [Elecciones 2021. Carta urgente a candidatos y candidatas. Acuerdo nacional para el diseño de políticas de Estado que mejoren las condiciones de los equipos de salud.](#)

Recomendaciones para la vacunación de niños/as/es

- [Recomendaciones del foro de sociedades científicas, organizaciones de la sociedad civil y universidades. Pandemia de covid-19. Vacunación a niños/as/os.](#)

Una **carta a la Honorable Cámara de Diputados**, dirigida al Presidente de la Comisión de Transporte sobre la promulgación de la Ley de [Alcohol cero al volante](#).

Conformamos el grupo **Ruedas de Diálogo**, cuyo propósito es generar espacios de reflexión colectiva sobre las condiciones laborales de los equipos de salud, a partir del que se realizaron:

- Dos **webinarios**
- Una **encuesta** a **1584** trabajadores/as de la salud para visibilizar el nivel de implementación de medidas vinculadas a adecuar las condiciones laborales de los equipos de salud durante la pandemia
 - [Acceder al PPT](#)
 - [Acceder al Informe completo](#)
- Una **reunión** con el secretario de Calidad en Salud para presentarle los resultados.